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出典：アルヒ㈱出典：湖西市人口統計

本当に住みやすい街大賞2021

県内第6位「鷲津」
湖西市の人口
58,079人
（令和5年12月末現在）

湖西へのアクセス、さらに便利に。
バッテリーロード開通！

うなぽん誕生！ 新たなシンボルは全国でも躍進！

出典：湖西市ポケット・データ・バンク（R5年度発行）

1事業所当たりの製造品出荷額等

県内第1位
出典：静岡県畜産振興課

畜産頭数（令和4年2月1日）

豚 21,990頭（県内の約23％）
県内第1位
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❶特別史跡新居関跡（新居関所）

❶

❷❸

　慶長５年（1600年）徳川家康により設置されました。
　江戸時代の主要な関所建物が現存しているのは、
全国でも新居関跡のみです。
　関所は自然災害で2度の移転を強いられ、現在に
残る建物（「面番所」）は、安政2～5年（1855～1858
年）にかけて再建されたものです。

　令和5年9月30日、大倉戸茶屋松線
「（通称）バッテリーロード」が開通しま
した。
　平成30年度から開始した本事業は、
浜名バイパス大倉戸ＩＣから鷲津地域
を結ぶ路線です。市内の主要道路・国
道301号の渋滞を解消することや、区
画整理内の企業立地に伴う物流ルー
トの確保するための重要な道路となり
ます。
　この道路の開通により、湖西市への
アクセスはもちろん、浜松市・豊橋市へ
の移動もとても便利になります！
　全長5.2㎞のうち、今回開通したの
は、大倉戸ＩＣから浜名湖西岸土地区画
整理事業地内「（通称）KOSAI Ｂａｔｔｅｒｙ 
Park」付近までの約2㎞。今後、バッテ
リーロード北側区間のさらなる整備も
予定しています。

　市制50周年記念事業の一環として、令
和4年度に誕生した湖西市公式コミュニ
ケーションキャラクター「うなぽん」は、若
手職員による庁内検討会で、キャラクター
コンセプトやデザインなどの議論を積み
重ね制作しました。
　検討会の若手職員は、“国民健康保険”
や“DXの推進”など、シティプロモーション
とは別の業務を担当しながら、同時にキャ
ラクターの検討に積極的に関わってきま
した。

　現在「うなぽん」は、市の認知度向上のため、市内外のイベントやウェブサイト・SNSに引っ張りだこ。グッズ化の展開や応援団の結成
など、担当職員だけでなく本市一丸となって情報発信に取り組んでいます。

❷今切体験の里 海湖館
　浜名港と太平洋が繋がる今切口にあり、バーベ
キューやレンタサイクルを楽しむことができます。夏
には、魚やうなぎのつかみどり体験、冬にはカキ小屋
など、浜名湖の恵みを堪能できるイベントも開催さ
れています。

❸道の駅 潮見坂

浜名湖

遠州灘

三ヶ日町

湖西市

愛知県
豊橋市

　地場産のとれたて野菜や果物、海産物を豊富に取
り揃えています。遠州灘を一望できる足湯や、浜名
湖産のうなぎや生のり、遠州灘産のしらす干しを
使った丼ものなどのお食事を楽しむことができます。

総合病院
こども園
幼稚園
保育園

高等学校
中学校
小学校

凡例

かい こ かん

市 の 紹 介 市 の 取 組

3Make Kosai City your color... With us.

あら い の せ き あと

「うなぽん」は、令和5年度に開催された“ゆるバース（旧ゆるキャラグランプリ）”に出場し、
全国で第9位（自治体キャラ第3位、静岡県内第1位）という結果を収めました！
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●ある１日のタイムスケジュール

Q1.担当業務を教えてください。
　主な業務は、“行かない・書かない窓口の推進”です。
　電子申請を拡充することで、市民の方が市役所に行くことなく行
政手続きできるように、来庁された際にも申請書などに記入する負
担を削減するための仕事をしています。

Q2.仕事でやりがいを感じたこと・大変だったことを教えて
ください。
　やりがいを感じたことは、スマホ教室を実施した際のアンケートで
前向きな回答をいただけたことです。スマホの使い方について何も
わからない不安な状態で教室にいらっしゃった方がスマホの利用に
前向きになっていただけた点に達成感がありました。
　大変なことは、大学が文系の学部であったため、DXに関する十分
な知識がないことです。
　ですが、業務の中でわからないことは先輩に聞くと丁寧に教えて
くださるので、とても助かっています。また、DX専門人材育成研修を
受講しており、日々勉強中です。

Q3.所属するDX推進課の職場の雰囲気を教えてください。
　集中して業務に取り組んでいますが、コミュニケーションや雑談
を大切にしており、居心地は良いです！

●DX推進課
菅沼　貴大

メール
チェック

8:30

プロジェクト進捗
打合せ

9:00

プロジェクト
資料作成

10:00

昼休み

12:00

午前中に続き
資料作成

13:00

職員からの
電子申請の相談対応

15:00

終業

17:15

●ある１日のタイムスケジュール

Q1.湖西市役所を志望した理由を教えてください。
　湖西市は、学生時代に部活動でよく訪れる場所でした。高校で土
木を学んだこともあり、インフラ整備を通して湖西市を住みやすい
市にしたいと思い志望しました。
　福利厚生が充実していて、働きやすい環境ということも、湖西市
役所を選んだ理由の一つです。

Q2.仕事でやりがいを感じたことを教えてください。
　自分の書いた図面のとおりに道路が完成し、地図に残る仕事は、
ほかの業務では体験できないやりがいを感じます！
　また、道路の舗装工事が完了した後、市民の方から「走りやすく
なった」と、感謝の声を直接いただけることも嬉しく、日々の業務の
励みになります。

Q3.就職する前と後で感じた、一番のギャップを教えてください。
　入庁前は、市役所の業務は事務所内で行うことが多いと思ってい
ましたが、道路や河川の維持・管理を行う土木課では、適度に外での
業務もあります。
　体を動かすことが好きな私には、良いギャップでした。

Q1.仕事のやりがいを教えてください。
　主に、市立幼稚園、小中学校全16か所の施設管理を担当していま
す。特に大規模な工事が完了した後、学校施設に通うこどもたちが
笑顔で快適に利用してくれているところを見ると、大きなやりがいを
感じるとともに、「がんばって良かった」という気持ちになります。

Q2.所属する教育総務課の職場の雰囲気は、どんな感じで
すか？
　なんでも話をしやすい職場です。上司も冗談を交えながら気さく
に話しかけてくれます。
　職員互助会が主催するボウリング大会に、課員みんなで参加する
など、仲の良い職場だと思います。

Q3.受験生へメッセージ・湖西市役所のPRをお願いします。
　現在、技師は人数が不足していますが、技師の力が必要な業務が
今後増えていく予定です。成果が目に見えて、やりがいを感じられる
大仕事が多いので、一緒にがんばってくれる技師が増えると嬉しい
です！

●土木課
伊藤　圭央

メール
チェック

8:30

設計業務
図面作成

9:00

設計業務
積算

10:30

昼休み

12:00

工事
現場確認

13:00

道路異常等
現場対応

15:00

終業

17:15

●ある１日のタイムスケジュール

Q1.担当業務を教えてください。
　国民年金及び国民健康保険の業務を行っています。来庁された
市民への手続きに関する対応と、出産育児給付金・葬祭費の給付事
務が主な担当業務です。

Q2.湖西市役所を志望した理由を教えてください。
　大学で「地域活性」を専攻していたこともあり、学んだことを活か
せる職場を考えて湖西市役所を志望しました。
　配属先が保険年金課と知った時は、少し不安になりましたが…（笑）
　仕事とプライベートのメリハリが付けられることも、志望した理由
の一つです。　「どちらも全力で頑張りたい」という方は、ぜひ！

Q3.就職する前と後で感じた、一番のギャップを教えてくだ
さい。
　入庁前は、決められた業務を淡々とこなすイメージがありました。
実際に働いて、市民からの様々な疑問に答えることや、複数の業務
を同時並行で考えながらこなす毎日に、良い意味でギャップを感じ
ています。

●保険年金課
石井　菜々

メール
チェック

8:30

窓口対応
手続き案内

9:00

国民健康保険
データ移行作業

10:30

給付通知の
作成

11:30

昼休み

12:00

国保資格
ダブルチェック作業

13:30

窓口対応
申請受理

15:00

終業

17:15

●ある１日のタイムスケジュール

●教育総務課
小原　光晴

一日の
業務確認

8:30

庁内で工事の
進捗確認

9:00

確認結果を反映し、
資料作成

10:30

昼休み

12:00

工事現場の
確認

13:00

確認結果を反映し、
資料作成

15:00

終業

17:15

一般事務職 土木技術職

一般事務職 建築技術職
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Q2.湖西市役所を志望した理由を教えてください。
　大学で「地域活性」を専攻していたこともあり、学んだことを活か
せる職場を考えて湖西市役所を志望しました。
　配属先が保険年金課と知った時は、少し不安になりましたが…（笑）
　仕事とプライベートのメリハリが付けられることも、志望した理由
の一つです。　「どちらも全力で頑張りたい」という方は、ぜひ！

Q3.就職する前と後で感じた、一番のギャップを教えてくだ
さい。
　入庁前は、決められた業務を淡々とこなすイメージがありました。
実際に働いて、市民からの様々な疑問に答えることや、複数の業務
を同時並行で考えながらこなす毎日に、良い意味でギャップを感じ
ています。

●保険年金課
石井　菜々

メール
チェック

8:30

窓口対応
手続き案内

9:00

国民健康保険
データ移行作業

10:30

給付通知の
作成

11:30

昼休み

12:00

国保資格
ダブルチェック作業

13:30

窓口対応
申請受理

15:00

終業

17:15

●ある１日のタイムスケジュール

●教育総務課
小原　光晴

一日の
業務確認

8:30

庁内で工事の
進捗確認

9:00

確認結果を反映し、
資料作成

10:30

昼休み

12:00

工事現場の
確認

13:00

確認結果を反映し、
資料作成

15:00

終業

17:15

一般事務職 土木技術職

一般事務職 建築技術職
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●ある１日のタイムスケジュール

Q1.湖西市役所を志望した理由を教えてください。
　大学で看護学を学ぶ中で、病気になってからの治療ではなく、予
防的にアプローチできる保健師の仕事に魅力を感じました。湖西市
役所での実習でみた、丁寧に優しく、市民の方を支援する先輩職員
の姿へのあこがれもあり、志望しました。

Q2.所属する健康増進課の職場の雰囲気は、どんな感じで
すか？
　とても明るく優しい雰囲気です。まだまだ経験や知識が足りないと
感じますが、丁寧に指導していただいています。頼まれた仕事の完了
を報告すると「ありがとう」と言っていただけることも嬉しいです。

Q3.受験生へのメッセージをお願いします。
　周囲の看護師志望の同級生が就職先を決めている中、実習をし
ながら就職活動することはとても大変でしたが、今、市民の健康の
ためにやりがいを持って仕事ができています。
　地域に密着して仕事ができ、市民と直接関わりながら仕事をした
い方には合っていると思います。一緒に働く日を楽しみにしています！

●健康増進課
金原　晴枝

メール
チェック

8:30

特定保健指導
結果相談会

9:00

昼休み

12:00

保健指導
記録作成

13:00

電話対応

14:00

生活習慣
ひとことアドバイスの作成

15:00

終業

17:15

●ある１日のタイムスケジュール

Q1.担当業務と、仕事でやりがいを感じたことを教えてくだ
さい。
　18歳未満の児童に関わる様々な相談を受けています。相談内容に
対し、状況が早期に改善されることが難しい中、少しでも相談者の悩
みや課題解決のお手伝いができたとき、大きなやりがいを感じます。

Q2.所属するこども未来課の職場の雰囲気を教えてください。
　こども未来課には4つの係があります。係の垣根を超えて連携し
て対応することも多く、日ごろからコミュニケーションを大切にして
いる部署です。風通しが良く、悩みを共有して1人で困らないように
しています。

Q3.受験生へのメッセージをお願いします。
　湖西市役所には、転職して入庁してきた職員も多く、様々な経験を
持った職員が活躍していると思います。
　職員の距離も近くて働きやすく、社会人経験を持った職員と、湖西
市役所一筋の職員が分け隔てなく連携し、相乗効果があると思うの
で、新卒の方も、社会人経験者もぜひ入庁してほしいです！

●こども未来課
山本　吉幸

朝礼

8:30

係内打合せ

9:00

来所相談応対

10:00

昼休み

12:00

ケース会議

13:00

関係機関との
調整

15:30

電話相談
家庭訪問

16:00

終業

17:15

●ある１日のタイムスケジュール

Q1.湖西市役所を志望した理由を教えてください。
　幼い頃に通っていた保育園の先生にあこがれ、小学生の頃には保
育教諭への道を意識していました。福利厚生も考慮し、公立園のほ
うが良いと考えて、湖西市役所を志望しました。

Q2.働いたことで知った・気づいたことがあれば、教えてく
ださい。
　こどもたちの発想の面白さを実感したことです。こどもたちが自
由に遊ぶ時間で「アイドルごっこ」が流行しています。ただ歌って踊
るだけでなく、自分たちで衣装を作って、アイドルを見守るファンの
こどもたちも、ペンライトを作って応援する…。
　私がこどもの時とは違った発想の遊びを自分たちで作っていく姿
に驚かされました！

Q3.受験生へのメッセージをお願いします。
　私も入庁した頃は、不安のほうが大きかったですが、優しい先輩に
助けられ、がんばれています。こどもたちの「先生大好き！」という言
葉に大きなやりがいを感じられる素敵な仕事です！

●岡崎幼稚園
塩崎　未波

保育室の
準備

8:15

登園児童の
受け入れ

8:30

朝の会

9:30

発表会の
練習

10:30

園児と
給食

12:00

外遊び

13:30

保護者向け
お便りの作成

15:30

帰りの会

14:30

休憩

15:00

終業

17:00

保健師

●ある１日のタイムスケジュール

Q1.湖西市役所を志望した理由を教えてください。
　前職では、医療機関で栄養指導を行っていました。
　その中で、こどもの頃からの毎日の健康づくりがいかに重要かを目
の当たりにしたことが、行政栄養士を目指したきっかけです。
　生まれ育った湖西市で、市民の健康づくりに貢献したいと思い、志
望しました。

Q2.就職する前と後で感じた、一番のギャップを教えてくだ
さい。
　事務作業に携わる機会が多いことです。
　教室や相談業務以外にも、委託金業務や担当する会議の調整な
ど、幅広い分野の業務を行っています。

Q3.湖西市役所のPRをお願いします。
　職員の距離感が適度で、とても働きやすいと思います。
　自分がやりたいと思ったことを上司に相談すると「いいね！やって
みよう！」と前向きに背中を押してくれる環境も、仕事へのモチベー
ションに繋がります。

●健康増進課
磯村　由紀

教室の
準備

8:30

バランス食
教室開始

9:00

教室終了

11:30

昼休み

12:00

教室日報作成
アンケート集計など

13:00

記録作成
係内打合せ

15:00

特定保健指導
訪問

14:00

終業

17:15

栄養士

社会福祉士

幼稚園教諭・保育教諭
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●ある１日のタイムスケジュール

Q1.担当業務を教えてください。
　入院患者へのケアや処置が主な業務です。様々な科の患者が入
院しており、手術や検査への対応なども行います。
　また、看護問題や退院後の生活を踏まえ、どのような指導が必要
かについて、関係者と意見交換をし、患者の1日も早い回復をサ
ポートしています。

Q2.湖西病院を志望した理由を教えてください。
　もともと湖西市に住んでおり、身近な病院だと感じていました。湖
西病院は地域に根付いた病院だと思っていて、地域の方がより健康
に生活してほしいと思い、志望しました。
　看護師の新人教育が充実していることも、魅力の一つです。

Q3.西4階病棟の職場の雰囲気を教えてください。
　幅広い年齢のスタッフがおり、同年代のスタッフと悩みを相談し
合ったり、先輩スタッフに疑問点を聞いたり、とても働きやすい職場
です！
　休憩中は、スタッフと食事をとり、プライベートな話もしています。

市役所って“お堅い”イメージがあって、パソコンに向かって
黙々と作業するみたいな。良い意味で“ゆるい”なって。休み
の取りやすさとか、先輩にも冗談が言える良い環境だと思う。
 
親しみやすさを感じるよね。接しやすいというか。
 
そうそう。　上下関係も厳しくないし、適度な距離感！
 
雑談を大事にしている印象もあるなぁ。職場でも「今度こど
もの運動会なんだ」とか聞こえてくるし。プライベートなこと
も話しやすい環境だなと思う。
 
そういうところで、仕事が円滑になったりするからね。
 
「ここ、聞いてもいいですか？」って、とても聞きやすいから。
 
仕事がわからないことが“悪”って感じじゃなくて、“みんなで
やっていこうね！”っていう。市民課のような窓口の業務は、み
んなで同じ仕事をするから、優しい雰囲気がある。

石塚

古橋

石塚

吉原

大塚

石塚

吉原

●西4階病棟
小田島　麻由

交代時
申し送り

8:15

バイタルサイン測定
点滴・採血

9:00

血糖測定
与薬・配膳

11:00

昼休み

12:00

カンファレンス

13:00

手術出し
入院対応等

15:00

申し送り

16:30

終業

17:00

●ある１日のタイムスケジュール

Q1.湖西市役所を志望した理由を教えてください。
　高校生の頃、「人の役に立つ仕事がしたい」と考えた頃から、救急
救命士の職を意識し始めました。救命士は、病院や自衛隊などでも
活躍していると思いますが、助けを求める人のもとへ、一番にかけ
つける消防での活躍を夢見て、消防本部を志望しました。
　自分が卒業した学校から湖西市役所に入庁した先輩も多く、在校
時の先生から受験を薦められたことも、湖西市役所を選んだ理由の
一つです。

Q2.所属する消防署の職場の雰囲気を教えてください。
　先輩たちが優しく、職場の雰囲気はとても良いです。一方で、通報
が入った際には、全員のスイッチが入り、迅速に対応するメリハリの
ある職場だと思います。

Q3.受験生へのメッセージ・湖西市役所のPRをお願いします。
　湖西市では、「消防フェスタ」というイベントや、幼稚園・小学生の
防災訓練、中学生の職業体験など、こどもたちと触れ合うことも多く、
夢を与えられる仕事だと思います。
　消防職員は、困っている人のところへ最初にかけつけて、仕事を
するというやりがいもあるので、湖西市消防本部への入庁を目指し
てくれたら嬉しいです！

●消防署
袴田　汰知

勤務交代の
申し送り等

8:15

ミーティング
始業点検

8:30

事務処理

9:30

昼休み

12:00

消火訓練

13:00

走り込み・筋力
トレーニング

16:00

終業点検

18:00

仮眠
交代で当直業務

22:00

勤務交代

8:15

起床

6:00

病院看護職

若手職員の

『入庁前後で感じた、
“一番のギャップ”』って、なんですか？

湖西市役所に入庁しました

突然ですが、みなさん。「市役所の仕事」を
“お堅い人たちによる味気ない仕事”と
勘違いしていませんか？
市役所の仕事は、実に多種多様！
個性豊かな職員が様々な業務を通して、
住みやすい市になるようにがんばっています。

今回、令和5年4月採用の若手職員に、
入庁前後の様子を語ってもらいました。
読み終えたあなたは、
きっと湖西市役所に入庁したくなっている！　…はず。

消防士

座 談 会

職場の中で、誰にでも聞きやすいっていうのは良いよね。
 
1年目の職員からしたら特にね。

大塚さんの『裏方』って、具体的には？

入庁前は、人の前に立つ仕事が多いって思っていたんだけ
ど、“フェイスtoフェイスじゃない仕事も、ゆくゆくは市民の
ためになる”っていう意味で、『裏方』かなぁって。
教育総務課は、“こどもたちが安全安心に過ごせる環境を整
える課”って感じかな。

まさに、裏方だね。学校の備品って、市役所が用意してくれて
いたんだ。教科書とかも？

ね。初めて知った。ちなみに、教科書とかは学校教育課って
いう別の部署で、備品っていうのは設備的な感じかな。
採用試験の面接で「こどもに関わる仕事がしたい」って言っ
ていたから、希望が通ったと思った。

でも、直接こどもとは関わっていない感じだけど、裏から支
えるのも、大塚さん的には…。
 
自分のやっている仕事が、こどもたちのためになっているな
ら、やりがいは感じているかな。

古橋

吉原

古橋

大塚

吉原

大塚

古橋

大塚
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市民から言われたことなんだけど、まずはシンプルに『助か
る』って言葉。
正直、市民課の仕事って、住民票を発行するとか、パスポー
トを交付するとか、繰り返しの業務が多いんだけど、いざ窓
口で住民票を渡したときに「助かった。これで気が楽になっ
た」とか言われると、市民の助けになれたと実感する、再認
識する一言だなって、印象に残っている。
あとは、マイナンバーカードの交付をしていたときに、小さ
いお子さんから『将来、市役所の人になる』って。
自分がちゃんとした大人になれているのかなと思うと、嬉し
かったりする。
 
吉原君の姿を見て、かっこいいって思ったんだろうね。
 
まぁね。（笑）　昨年まで学生だったから、まだ一人前じゃな
いんだけど、小さいお子さんから見たら、僕も大人に見える
のかなって。
 
公務員って、厳しい指摘をいただくときもあるけど、そう言っ
てくれるとありがたいね。
 
がんばっていこうって思えるよ。

吉原

大塚

吉原

古橋

吉原

『先輩・市民から言われた“印象的な一言”』ってありますか？

市外に住んでいる職員って、
どれくらいいるの?

最後に、『湖西市役所に入庁することを
目指す方へメッセージ』

僕は『職員』。自分が困ったら助けてくれたり、わからないこ
とを聞いたら解決まで協力してくれたり、本当に良い人たち
だなって思います。接しやすい、優しい、いろんな意味を込め
て、『職員』です。

僕は『小規模なところ』。もちろん、良い意味で。
職員の数も多すぎず、関わりを持ちやすいというか、仕事で
関わる人も、青年部活動で関わる人も、知り合いが増えて
いって、1年目の自分たちでも、1つの課に1人は知り合いが
いる。それって、働く環境という意味でも、良いことかなと。
職員のみなさんも良い人たちで、『小規模なところ』は良い
ことだなって思います。

人同士の『壁がない』というのは感じます。わからないこと
を、誰に対しても質問しやすい。そういう意味で、壁がなくて
良いなって思います。
　
私は、『ガッツ＆ワンチーム』ということで、隣接する自治体が
大きい市である分“なんとかして湖西市を盛り上げよう”とす
る、湖西市愛が強い人が多いのかなというイメージ。
あと、それこそ小さな自治体だから、ワンチームで一緒に
なって仕事をやっていくという感じがあるかな。

古橋

吉原

石塚

大塚

『湖西市役所の良いところ』を
教えてください！

普段の自分をアピール

できれば、良い結果に

なるんじゃないかな。

市民課
吉原　大登

「湖西市役所に入庁した後、どの部署で何をしたいのか」
みなさんには、そこまで考えてみてほしい。

産業振興課
古橋　直哉

気取らず、無理
しない

で、ありのままの
自分で

入庁してほしい
な！

健康増進課

石塚　七瀬

「一緒に働く素敵な人を求めている」
湖西市役所の面接には、そんなメッセージがあったのかも。

教育総務課
大塚　千愛

採用に関する Q

Q 面接対策、どうしたらいいの？Q

事務職って、
デスクワークばかり？Q 湖西市役所は、

インターンシップってやってる？

約38％の職員が、
市外から通勤しています。

飾らないあなたの想いを、聞かせてください！

企画、イベント運営、現場作業…
活躍できる舞台は、
机の前だけじゃない！

例年8～10月頃、様々な部署で実施します♪

Q

A A

A A

& A

行政組織図

勤務条件 福利厚生

給与関係
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湖西市役所
仕事紹介パンフレット

問合せ

TEL.053-576-1698

輝く未来が開けるまち・湖西

湖西市 職員採用情報

市公式ウェブサイト 市公式 LINE 市公式インスタグラム

湖西市役所 総務課

Make Kosai City your color...
With us.


